



ESCUELA PROFESIONAL DE DERECHO

TESIS

EL CONTROL DE IDENTIDAD POLICIAL BASADA EN EL PRINCIPIO DE SOSPECHA Y SU INFLUENCIA EN EL DERECHO A LA LIBERTAD PERSONAL DENTRO DEL MODELO ACUSATORIO GARANTISTA POR EL NUEVO CÓDIGO PROCESAL PENAL”

PARA OPTAR TITULO PROFESIONAL DE ABOGADO

Autor:

Bach. Andir Jefferson Williams Limo Ubillus

<https://orcid.org/0000-0002-1141-014X>

Asesor:

Dr. Javier Wilfredo Huamani Muñoz

<https://orcid.org/0000-0003-1215-0252>

Línea de Investigación:

Ciencias Jurídicas

**Pimentel – Perú
2015**

RESUMEN

El presente trabajo de investigación tiene como objetivo explicar de qué manera el control de identidad policial basada en el principio de sospecha y su influencia en el derecho a la libertad personal dentro del modelo acusatorio garantista por el nuevo código procesal penal.

La recopilación de datos en cuanto a lo teórico debemos decir que utilizamos el método dogmático y la técnica del fichaje para lo referente a la información doctrinaria, y el método hermenéutico jurídico para lo referente al estudio normativo; en cuanto a la recopilación de datos de campo utilizamos el método de análisis y síntesis y las técnicas de la observación social no participante, el acopio documental para el libro de ocurrencias policiales y el cuestionario que se aplicó a los operadores jurídicos para que aporten su experiencia y conocimiento en torno a nuestra problemática.

En cuanto a los resultados más importantes que hemos obtenido en nuestra etapa de ejecución podemos decir que a nivel estadístico existe un considerable número de personas que han sido detenidas por el único hecho de no tener su DNI al momento del operativo, que para un porcentaje importante de los operadores jurídicos el art. 205 del NCPP es inconstitucional porque desconoce los instrumentos internacionales y la propia constitución, y arbitraria porque en su aplicación detienen abusivamente a las personas bajo el principio de sospecha y contraviniendo por ende el principio de presunción de inocencia.

La conclusión principal a la que hemos arribado es que el control de identidad policial que faculta el actual código procesal penal es arbitraria en su aplicación ya que transgrede la libertad personal de los ciudadanos, por ello es necesario la modificación de la norma en el sentido de permitir su identificación con cualquier documento público y asimismo implementar un control digital de huellas dactilares para una mejor persecución del delito.

Palabras claves: Detención policial, libertad personal, garantía constitucional, sospecha.

ABSTRACT

This research work aims to explain how the police identity check based on the principle of suspicion in the new Criminal Procedure Code affects the restriction on the right of personal freedom that is enshrined as a constitutional guarantee.

The collection of data regarding the theoretical must say that we use the theoretical method and technique of signing for information regarding doctrinal and legal hermeneutic method as regards the normative study, in terms of field data collection use the method of analysis and synthesis techniques and social non-participant observation, documentary collection for the police occurrence book and the questionnaire was applied to the legal practitioners to contribute their experience and knowledge about our problem.

As the most important results we have achieved in our implementation stage we can say that statistically there is a considerable number of people who have been detained solely because of not having his ID card at the time of the operation, which for a significant percentage of legal operators Art. 205 of the NCPP is unconstitutional because it ignores the international instruments and the constitution itself, and arbitrary because its application stop abusing people under the principle of suspicion and contrary therefore the presumption of innocence.

The main conclusion we have arrived is that the police identity check which empowers the current code of criminal procedure is arbitrary in its application that violates the personal liberty of citizens, it is therefore necessary to modify the standard in the sense of allowing identification with any public document control and also implement a digital fingerprint for better prosecution of crime.

Keywords: Police detention, personal liberty, constitutional guarantee, suspicion